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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ОГОНЬ ПРИНЕСУТ МАРАФОНЦЫ
5 августа Колпнянский район будет праздновать 63�ю

годовщину освобождения области от фашистских ок�

купантов (напомним, что день освобождения Колпны —

4 февраля 1943 года). 

Праздничные мероприятия откроет молодёжный легко�
атлетический пробег от села Яковка, которое было первым
населённым пунктом района, откуда 29 января 1943 года
изгнали оккупантов. Расстояние до Колпны — 25 километ�
ров.

Из села несколько легкоатлетов доставят в райцентр
факел, зажжённый во время торжественного митинга в
Яковке. 

Огонь принесут в сквер Славы, где в это время будет
проходить районный торжественный митинг.

Вечером от здания райадминистрации будет организо�
вано факельное шествие молодёжи к скверу Славы. Здесь
у братской могилы состоится богослужение по погибшим в
годы Великой Отечественной войны.

Завершатся праздничные мероприятия концертной
программой и дискотекой, которые пройдут на централь�
ной площади Колпны. В 22.30 запланирован фейерверк.

ОТРЕМОНТИРОВАН 
ДОМ ВЕТЕРАНОВ

В селе Здоровец Ливенского района завершён ремонт

Дома ветеранов. Образованное в 1999 году, учрежде�

ние изначально разместилось в ветхом строении, тре�

бовавшем ремонта.

Постепенно была произведена перепланировка поме�
щений. В настоящее время Дом ветеранов имеет отдель�
ную прачечную, современный пищеблок, комнату отдыха,
несколько жилых корпусов со всеми удобствами, ряд хо�
зяйственных построек.

Все ремонтные работы осуществлялись за счёт соб�
ственных средств учреждения и благодаря финансовой по�
мощи центра социального обслуживания населения Ли�
венского района. 

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ —
РАЙОННОЙ БОЛЬНИЦЕ

В рамках реализации приоритетного национального

проекта "Здоровье" в Малоархангельскую централь�

ную районную больницу поступил комплект дорогосто�

ящего лабораторного оборудования.

В настоящее время в ЦРБ ведётся подготовка помеще�
ний для установки современного рентгенаппарата, кото�
рый также поставят в рамках нацпроекта. В скором време�
ни для местного отделения неотложной медпомощи посту�
пит два автомобиля "скорой помощи".

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

На продажу была выставлена
продукция восьми молокопере�
рабатывающих предприятий об�
ласти. В их числе — ООО "Масло�
во", ОАО "Молкомбинат "Орлов�
ский" (филиал "ЮниМилк�Орел"),
ОАО "Троснянский молзавод",
глазуновский, колпнянский,
кромской молзаводы, другие
производители. 

Выставку�продажу открыл за�
меститель начальника облсель�
хозуправления А.И. Маричев. Он
отметил, что орловская натураль�
ная молочная продукция отлича�
ется высоким качеством благо�
даря тому, что производится
только из цельного молока без
использования добавок и консер�
вантов. А.И. Маричев также под�
черкнул, что в области работают
24 молокоперерабатывающих
предприятия, которые полностью
покрывают потребность населе�
ния Орловщины в молоке, сли�
вочном масле, сырах и т.д. Заво�
ды производят в год свыше 2 ты�
сяч тонн твердых сыров, 45 тысяч
тонн цельномолочной продукции,
2,5 тысячи тонн сливочного мас�
ла.

С учетом того, что сельхоз�
предприятия области стали уча�
стниками проекта "Развитие
АПК" и уже активно работают в
рамках его направления "Уско�

ренное развитие животновод�
ства" (а это повлечет значитель�
ное увеличение количества про�
изводимого молока), переработ�

чики готовы производить молоч�
ной продукции в несколько раз
больше. Мощности заводов это
позволяют. Поэтому нынче остро
встает вопрос о продвижении на�
шей продукции на местный ры�
нок.

Как мы убедились, орловские
производители сыров, творога,
сливочного масла активно рабо�
тают не только над качеством
продукции, но и над расширени�
ем ее ассортимента, над упаков�
кой, оформлением товаров. У
многих производителей уже есть
известные широкому кругу поку�
пателей собственные бренды (к
примеру, глазуновская продук�

ция продается под брендом "Де�
ревенька моя"). Но многие, к со�
жалению, только в начале этого
пути, качество работы маркетин�

говых служб заво�
дов явно хромает.
Из�за этого, бы�
вает, товар пре�
восходного каче�
ства залеживает�
ся на предпри�
ятиях.

Выставка�де�
густация показа�
ла представите�
лям торговых
предприятий, что
продукты трос�
нянского, кром�
ского, колпнян�

ского, ливенского молзаводов
ничуть не хуже по качеству мо�
лочной продукции крупнейших
производителей.

На наших глазах работники
торговли и переработчики дого�
варивались о сотрудничестве. А
покупатели, стоящие в очередях,
говорили о том, что наконец�то в
наших магазинах будет широкий
выбор продуктов местных произ�
водителей.

Кстати, на выставке многих
удивили цены. На прилавках
троснянского молзавода свежее
сливочное масло продавалось по
цене… 70 рублей за килограмм.
Покупатели дегустировали про�

дукт и немедленно выстраива�
лись в очередь. Директор завода
В.З. Тришкина поделилась с нами
секретом дешевизны масла,
предупреждая вполне уместный
вопрос о качестве столь дешево�
го товара:

— Продаем масло ниже себе�
стоимости. Торгуем себе в убы�
ток. Производить товар низкого
качества было бы выгодно, но со�
весть не позволяет. Конкуриро�
вать с производителями "масла�
маргарина" очень трудно. Они ка�
ким�то образом заполнили весь
рынок. Очень надеюсь на то, что
будет принят закон, который за�
ставит каждого производителя
давать полную информацию о со�
ставе продукта. Тогда покупатели
разберутся, что к чему, мы пере�
станем работать себе в убыток, а
наша продукция не будет залежи�
ваться в морозильных камерах
завода.

От принятия такого закона за�
висит не только благосостояние
переработчиков, но и здоровье
нас, покупателей. Выиграют и
производители сырья, крестьяне,
продукция и труд которых будут
оценены по достоинству.

Уже к 13 часам прилавки мест�
ных производителей заметно
опустели. Это ли не доказатель�
ство того, что у орловского каче�
ства нет конкурентов?

Наталья ЗАРУБИНА.

ППППООООДДДДДДДДЕЕЕЕЛЛЛЛККККАААА    ККККААААЧЧЧЧЕЕЕЕССССТТТТВВВВУУУУ    ННННЕЕЕЕ     ККККООООННННККККУУУУРРРРЕЕЕЕННННТТТТ

С колхозных времен многое
переменилось. Вот и хозяй�
ство СП "Ржавецкое", где она
нынче трудится, уже не такое
крепкое, как прежде. Зарпла�
ту труженики только за май
получили. Но Лидия Николаев�
на не отчаивается. Говорит,
что сможет выжить ее боль�
шая семья (у супругов Кирю�
шиных четверо детей) при лю�
бых условиях. Есть у них на�
дежный тыл: полон двор уток,
гусей, кур, поросят да бурен�
ка�кормилица. Не случайно
сообща Кирюшины одолели
строительство просторного
кирпичного дома по програм�
ме "Славянские корни". Толь�
ко благодаря личному подсоб�
ному хозяйству и сумели за
него рассчитаться.

Личное хозяйство год от го�
да приносит Кирюшиным ста�
бильный доход. Поэтому и не
побоялась Лидия Николаевна
взять кредит на покупку пле�

менного скота по проекту
"Развитие АПК", после того
как побывала в райцентре на
совещании и услышала, что
приобретающим племенных
животных положены солидные
субсидии (возврат части стои�
мости скота).

Опытная  доярка, хорошо
знающая цену молоку, она
давно мечтала о мини�ферме
в своем личном хозяйстве.

— Силы и желание работать
у меня есть, муж и дети — по�
мощники надежные, — 
рассудила Лидия Николаевна
и немедленно взялась за
оформление документов.

Получив льготный пятилет�
ний кредит (из федерального
и регионального бюджетов
погашается 12 из 14 процен�
тов банковской ставки), дояр�
ка отправилась в Ливенский
район и приобрела там не�
сколько племенных телок. Де�
ло сделано. Радоваться бы

Лидии Николаевне. Впервые
за последние годы почувство�
вала, что труды ее крестьян�
ские небезразличны родному
государству, оказавшему та�
кую поддержку. Но здесь�то и
начались мучения…

Уже после того как племен�
ной скот был куплен, Кирюши�
на выяснила, что часть стои�
мости скота ей не вернут, по�
скольку личное подсобное хо�
зяйство, оказывается, не яв�

ляется сельскохозяйственной
организацией, а только тако�
вым полагаются субсидии.

— Будь  вы главой фермер�
ского хозяйства, другое дело,
— объяснили ей в облсельхоз�
управлении, куда отчаявшаяся
женщина слишком поздно об�
ратилась за консультацией.

— Да если бы я знала об
этом раньше, разве оформила
бы кредит как владелица лич�
ного подсобного хозяйства?

— с горечью говорит Лидия
Николаевна. — Зарегистриро�
валась бы как фермерша. А те�
перь получается, 90 тысяч
рублей потеряла, а ведь могла
бы на них  трактор купить.

Лидия Николаевна была од�
ной из первых, кто оформлял
кредит на приобретение пле�
менного скота. Сделала она
это еще в начале апреля. Тог�
да районные начальники, на�
верное, еще сами толком не

разбирались в условиях полу�
чения кредитов и субсидий…  

— А мы люди темные, — го�
ворит Лидия Николаевна, —
во всех этих бумагах хитрых
разве до конца разберешься?
Сказали — положены субси�
дии, я и поверила.  

Обиду доярки можно по�
нять. Непонятно только, на ка�
ком этапе  чиновники "упусти�
ли" Кирюшину с ее кредитом,
почему  не захотели доско�
нально изучить нюансы поста�
новления коллегии админист�
рации области от 4.04.2006 г.,
в котором черным по белому
написано, что   субсидии из
областного бюджета на    при�
обретение племенного скота
предоставляются только
сельскохозяйственным орга�
низациям (покупателям пле�
менных животных импортной
и отечественной селекций). И
то, что ЛПХ нет в этом списке,
было понятно изначально. 

Почему ЛПХ обошли? Как
правило, владельцы личных
подсобных хозяйств разводят
товарный скот — племенным
делом не занимаются. Так нам
пояснили в облсельхозуправ�
лении. Л.Н. Кирюшина оказа�
лась одной из первых вла�
дельцев ЛПХ, пожелавших ра�
ботать с племенными живот�
ными. Теперь вот горько жале�
ет, что не приобрела товарный
скот, который почти вдвое де�
шевле. Вот так ей пришлось
расплатиться за непрофесси�
онализм чиновников.

Наталья ЗАРУБИНА. 
Залегощенский район.

«А МЫ ЛЮДИ ТЁМНЫЕ…»

— Подписанное на недавнем за�
седании президиума общероссий�
ской общественной организации
малого и среднего предпринима�
тельства "Опора России" соглаше�
ние с партией "Единая Россия"
предусматривает сотрудничество в
широком спектре вопросов: в фор�
мировании благоприятных условий
для развития малого и среднего
бизнеса, защите прав и интересов
предпринимателей, совершенство�
вании законодательства, реформи�
ровании судебной системы. И это
очень важно.  На церемонии подпи�
сания соглашения  зам. председате�
ля Госдумы, секретарь президиума
генсовета партии "Единая Россия"
Вячеслав Володин сказал, что со�
трудничество с "Опорой России"
можно рассматривать как  диалог с
бизнес�сообществом, в котором
партия нуждается в процессе созда�
ния условий для развития экономи�
ки страны. В. Володин считает со�
глашение с "Опорой" основой кон�
структивной работы по включению в
политику бизнеса. Ведь важно, что�
бы во власть приходили люди актив�
ные, которые хорошо знают состоя�
ние экономики. "Опора России" мо�
жет быть надлежащим резервом, ко�
торый "Единая Россия" востребует в
процессе организации органов ме�
стного самоуправления. Президент
"Опоры России" Сергей Борисов на�
звал  подписание этого документа
этапом системной  работы, стартом
новых действий. 

Я считаю, что  это сотрудничество
закономерно. Не случайно, навер�
ное,  в названиях партии и нашей об�
щественной организации самое
главное слово — Россия, — подчерк�
нул А. Олефиров.—  Для  нашего ре�

гионального отделения  "Опоры"
подписанное соглашение  — руко�
водство к действию. С первого же
дня работы нового состава совета
местной "Опоры" мы поставили пе�
ред собой цель убедить и чиновни�
ков, и предпринимателей, что "Опо�
ра России" — это не поле для кон�
фликтов, а площадка для перегово�
ров. Такой объединяющей, страте�
гической платформой стала для нас
идея участия орловских предприни�
мателей в реализации приоритет�
ных национальных проектов.  Дума�
ется, что национальные проекты, ко�
торые реализуются в нашей стране
при активном участии партии "Еди�
ная Россия", могут стать той  нацио�
нальной идеей, о необходимости ко�
торой много говорят в нашем об�
ществе. Суть проектов — улучшение
жизни людей.  Поэтому дистанциро�
ваться от этой работы мы не имеем
права.

Члены совета орловской "Опоры"
обратились к губернатору области с
предложением включить в состав
профильных оргкомитетов по реали�
зации национальных проектов пред�
ставителей нашей организации, —
продолжил А. Олефиров. — Сейчас
отрабатывается механизм участия
малого бизнеса в национальных про�
ектах, связанных со строительством
доступного жилья, с образованием,
медициной, развитием  АПК. Предло�
жения по участию предпринимателей

в реализации национальных проек�
тов мы будем размещать на инфор�
мационных площадках орловской
"Опоры". 

— Возможно, кто�то  захочет по�
иронизировать по поводу объедине�
ния "Опоры России" с партией влас�
ти. А я думаю, что к "Единой России"
очень хорошо подходят слова: "пар�
тия дела", — сказал Анатолий Олефи�
ров. —  Да, можно говорить о каких�
то издержках на начальной стадии
реализации национальных проектов.
Тем не менее процесс идет, набирает
обороты. И задача нашего регио�
нального отделения, всего делового
сообщества Орловской области —
принять активное участие в реализа�
ции национальных проектов, помо�
гать партии "Единая Россия" в этой
работе.

— С ноября, когда было избрано
новое руководство орловской "Опо�
ры", прошло достаточно времени.
Что  удалось сделать?

— Если коротко, то мы стараемся
привлечь в нашу организацию пред�
принимателей не только из торговли,
но и работающих в строительстве,
промышленности, на транспорте.
Провели "круглые столы" по пробле�
мам развития малого бизнеса со слу�
шателями академии госслужбы, с
предпринимателями рынков. Орга�
низовали конкурс "Учимся бизнесу"
среди старшеклассников и студен�
тов. Успешной, на мой взгляд, стала

акция "День предпринимателя в рос�
сийской школе": более 20 уроков в
школах дали  орловские представи�
тели малого бизнеса. Интересной
оказалась встреча с учащимися про�
фессиональных лицеев. Они выска�
зали просьбу объединить учащихся
колледжей и профессиональных ли�
цеев в клубе  молодого предприни�
мателя, возглавить который вызвал�
ся  член совета орловского отделе�
ния "Опоры России" С.А. Клушин.
Члены совета "Опоры" приняли учас�
тие в X областной ярмарке инвести�
ций. Для решения проблем предпри�
нимателей потребительских рынков
с участием "Опоры" была создана об�
щественная организация "Союз рын�
ков г. Орла", сопредседателем кото�
рой я являюсь.  Усилиями орловского
отделения "Опоры" был разработан
приемлемый коэффициент К�2 для
налогоплательщиков ЕНДВ, занима�
ющихся предоставлением в аренду
торговых мест. Горсовет предлагал
утвердить К�2, равный 0,7, что приве�
ло бы к разорению восьми рынков 
г. Орла. Совет орловской "Опоры"
внес в горсовет предложение умень�
шить К�2 с 0,7 до 0,15. После долгого
обсуждения депутаты согласились с
предложенной нами поправкой. В
итоге рынки продолжают эффектив�
но работать, а городской бюджет по�
лучил значительные налоговые по�
ступления…

А вот что сказал журналисту "Ор�

ловской правды" председатель прав�
ления организации "Союз рынков 
г. Орла", руководитель организации
"Предприниматели Центрального
рынка" Андрей Страждин:

— Мне идея с соглашением о со�
трудничестве между "Опорой" и пар�
тией "Единая Россия" очень нравит�
ся. Почему? Здесь есть некоторые
личные мотивы. Практически весь
прошлый год у нас, актива  организа�
ции "Предприниматели Центрально�
го рынка",  прошел под флагом борь�
бы с прежним руководством местной
"Опоры". Поэтому мы крайне насто�
роженно стали относиться к любым
действиям некогда уважаемой нами
организации "Опора России". Мне
доводилось не раз встречаться с ее
лидером, президентом "Опоры" 
С.Р. Борисовым, с его заместителя�
ми. Но так получилось, что прежнее
руководство регионального отделе�
ния повело нас, предпринимателей
Центрального рынка, явно не туда.
Когда в ноябре прошлого года наш
близкий друг и соратник А. Олефиров
возглавил орловскую "Опору", мы за
него беспокоились, как у него все по�
лучится на этом поприще. Может
быть, бывшее руководство местного
отделения этой общественной орга�
низации просто держало нас в по�
темках, и поэтому мы долго не пони�
мали  вообще стратегии московского
руководства "Опоры". 

Ситуация в конце концов выкрис�
таллизовалась. И отрадно, что под�
писано соглашение о сотрудничестве
между "Опорой России" и партией
"Единая Россия". По�моему, эта пар�
тия показала себя с лучшей стороны.
Да, в нее входят и крупные чиновни�
ки, но почему это плохо? Эта партия
поддерживает Президента России. И
мы, конечно же,  тоже готовы участ�
вовать в реализации национальных
проектов, в дальнейшем развитии
малого предпринимательства…

Сейчас на Центральном рынке 
г. Орла продолжается реконструкция,
в которой принимают активное учас�
тие общественные организации "Со�
юз рынков г. Орла" и "Предпринима�
тели Центрального рынка". Недавно
для этих организаций руководством
ОПО "Союз Орловщины" на рынке
было выделено помещение, куда со
своими проблемами, предложения�
ми скоро смогут прийти предприни�
матели. 

Л. ОРЛОВА.

Соглашение о сотрудничестве между общероссийской

общественной организацией малого и среднего бизнеса

"Опора России" с партией "Единая Россия", подписанное в

Москве в июле 2006 года, открывает новую страницу и в

работе Орловского регионального отделения этой

общественной организации.

Напомним, что в ноябре прошлого года была поставлена

точка на скандальной части истории орловской "Опоры",

связанной с попытками ее прежнего руководства обострить

ситуацию на Центральном рынке г. Орла.  Новым

председателем отделения был избран директор рынка "На

34й Курской" Анатолий Олефиров. Мы спросили его, как

скажется упомянутое выше соглашение о сотрудничестве

на работе  орловской "Опоры"? 

ООООРРРРЛЛЛЛООООВВВВССССККККААААЯЯЯЯ    
«««« ОООО ПППП ОООО РРРР АААА »»»» ::::
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ПРОБЛЕМЫ  КРЕДИТОВАНИЯ  ЛПХ

Лидия Николаевна Кирюшина — доярка 

с многолетним стажем, с детства 

к крестьянской жизни привыкшая, всегда

успевала и по хозяйству управляться, 

и в колхозе на совесть работать. Она из тех, кто

в этой жизни полагается только на свои силы 

и милости ни от кого не ждет. Что потопаешь, 

то и полопаешь — такая ее философия.
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